
籃球夢：全球籃球熱 
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足球或許是世界上觀眾最多的運動，但籃球頗有後來居上之勢。全球的職籃聯盟都在為球賽增添

國際化的色彩，而其中一個職籃聯盟很明顯地鶴立雞群。既打出世界最佳球員的名號，又大賺其錢，

說的正是國家籃球協會(NBA)。 

NBA 的「全球戰略計畫」是藉由徵召更多的外籍球員來抓住更多的外國球迷。現在，大部份的

NBA 球隊會派出球探到三或四大洲去，尋找的不是下一個喬丹，而是下一個姚明或諾威茲基。上一

個球季，創下新記錄的三分之一新進球員不是出自美國本土，而這個趨勢沒有減弱的跡象。事實上，

為了想留住當地的人才，有些教練在 NBA 球探來訪時不會讓明星球員上場。 

鑑於目前所有 NBA 商品有百分之二十在美國本土之外販售，國際行銷及商品販售也成為全球戰

略計畫的一環。而且，今年有計劃在歐洲、拉丁美洲、以及中國舉辦季前賽。 

的確，NBA 已經證明了籃球是一種國際語言。今日，全球的球迷都會說，「我愛籃球賽！」 
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莎莉找到璜，他正在看著電視上的一場籃球賽： 

莎莉：你在看什麼？達拉斯小牛隊對抗聖安東尼馬刺隊？ 

璜 ：答對了。當這兩支隊伍交手時，好像是一場 NBA 的聯合國會議。在他們的球員名冊中，國籍

就包括德國、墨西哥、加拿大、法國、土耳其、斯洛文尼亞、阿根廷、以及維爾京群島。 

莎莉：姚明呢？他不也為德州的球隊效勞──休士頓火箭隊，是嗎？ 

璜 ：你猜得像灌籃一樣準。沒錯，他也是一名外籍球員。 

莎莉：為什麼突然間有這麼多外籍球員在打 NBA？ 

璜 ：這些外國人打球遵循正統打法──以團隊為重。 

莎莉：是的。相反的，很多年輕美國球員打球的態度常常很自我。 

璜 ：這樣反而十之八九不會贏球【註】。 

莎莉：或許這也是為什麼美國隊只能在去年的世界杯籃球賽中得到第六名。 

璜 ：多令人掃興啊！以 NBA 明星球員成軍的美國隊竟然輸球，被一些我連名字都唸不出來的人搞

得無地自容！ 

莎莉：我覺得 NBA 現在以來自世界各地的球員為號召是很令人興奮的。 

璜 ：我想全世界的籃球迷都會全心全意地贊同。 

【註】：W 代表賽程記錄為贏的縮寫。 


